

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

XXIII REUNIÓN DEL SECTOR SALUD DE

CENTROAMÉRICA Y REPUBLICA DOMINICANA

10 DE SEPTIEMBRE DE 2007.

EN PRIMER LUGAR, QUISIERA INFORMARLES QUE HOY TANTO HONDURAS, NICARAGUA, COMO EL SALVADOR, HEMOS SIDO AFECTADOS EN DIFERENTE TIPO DE IMPACTO CON EL HURACÁN FELIX , LAMENTABLEMENTE LA SITUACIÓN DE NICARAGUA ES UNA SITUACIÓN COMPLICADA.

QUISIERA ENVIARLE A LOS HERMANOS NICARAGÜENSES MIS MÁS SENTIDO PÉSAME, YA HE HABLADO EN VARIAS OCASIONES CON EL PRESIDENTE ORTEGA; DESDE EL FIN DE SEMANA DE AYER, AVIONES DE LA FUERZA AÉREA DE EL SALVADOR, ESTÁN LLEVANDO RACIONES ALIMENTARIAS, FRAZADAS, TIENDAS DE CAMPAÑA, EQUIPO DE ESPECIALISTAS EN DESASTRES Y ESPERAMOS QUE LOS VUELOS SE REANUDEN EL DÍA DE HOY.

UNO DE LOS AVIONES DE LA FUERZA AÉREA NO PUDO REGRESAR AYER, YA QUE ESTABA LLOVIENDO ENORMEMENTE EN PUERTO CABEZAS, LA SITUACIÓN ES BASTANTE DELICADA Y CREO QUE ES IMPORTANTE NO VER ESTA SITUACIÓN COMO REALMENTE TIENE QUE VERSE, CON LA SOLIDARIDAD, LOS OJOS DE SOLIDARIDAD, ESPECIALMENTE DE LOS PUEBLOS DE CENTROAMÉRICA.

SI BIEN NOSOTROS ESTUVIMOS SIENDO AFECTADOS POR ESTE HURACÁN, REALMENTE LAS CONSECUENCIAS EN NUESTRO PAÍS SON MENORES. COMO PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA QUIERO DARLES LA MÁS CORDIAL BIENVENIDA A TODO USTEDES A EL SALVADOR, A TODOS LOS PARTICIPANTES A ESTA REUNIÓN QUE REÚNE TAMBIÉN A LOS REPRESENTANTES DE LAS INSTITUCIONES DE SEGURIDAD SOCIAL Y ENTIDADES DE AGUA POTABLE Y SANEAMIENTO.



HACE APENAS 20 AÑOS EN CENTROAMÉRICA, ATENDÍAMOS LAS AMARGURAS DE LOS OCHENTAS Y TRATÁBAMOS DE CONSOLIDAR NUESTRAS DEMOCRACIAS EN MEDIO DE AGUAS MUY TURBULENTAS. EN EL SALVADOR NUESTRA PRIORIDAD DURANTE CASI VEINTE AÑOS FUE TERMINAR EL CONFLICTO INTERNO Y CREAR UN CLIMA DE PAZ Y ESTABILIDAD PARA PODER TRABAJAR.

EN GENERAL LOS CENTROAMERICANOS ESTUVIMOS LUCHANDO POR TRANSFORMAR NUESTRAS CONDICIONES ADVERSAS Y CONSTRUIR UNA PLATAFORMA DE DESPEGUE QUE NOS PERMITIERA DAR UN SALTO DE CALIDAD AL DESARROLLO Y CRECIMIENTO SOSTENIBLE.

EN EL CASO DE EL SALVADOR, LAS PARTES EN CONFLICTO SE RECONCILIARON Y FIRMAMOS LOS ACUERDOS DE PAZ HACE 15 AÑOS, GRACIAS AL AUSPICIO DE NACIONES UNIDAS Y DE LOS PAÍSES AMIGOS. DESDE ENTONCES HEMOS ESTADO RECONSTRUYENDO Y TRANSFORMANDO AL PAÍS. NO SOLO FUE HASTA QUE CONSEGUIMOS LA PAZ, QUE COMENZAMOS A RECUPERAR EL TIEMPO PERDIDO DEL DESARROLLO SOCIAL Y ECONÓMICO.

EN LOS ÚLTIMOS DIEZ AÑOS HEMOS TENIDO QUE CORRER, Y HACER UN DOBLE ESFUERZO PARA PONERNOS AL DÍA, PARA VOLVERNOS COMPETITIVO EN UN ENTORNO QUE ES MUY DIFÍCIL. EN EL SALVADOR HEMOS TENIDO ENORMES AVANCES EN LA PARTE ECONÓMICA Y HEMOS HECHO GRANDES ESFUERZOS EN EL ASPECTO SOCIAL, EN LOS ÚLTIMOS QUINCE AÑOS.

LOS ÚLTIMOS GOBIERNOS DE LA MANO CON EL SECTOR PRIVADO HAN COLOCADO A EL SALVADOR, COMO UNA DE LAS ECONOMÍAS MAS ABIERTAS Y MAS LIBRES DE AMÉRICA LATINA; ESTE DESPEGUE ECONÓMICO, NOS HA PERMITIDO INVERTIR EN LO SOCIAL, REDUCIENDO SIGNIFICATIVAMENTE LOS ÍNDICES DE DESARROLLO HUMANO MAS IMPORTANTE, TALES COMO EL ANALFABETISMO Y LA POBREZA , AMPLIANDO LA COBERTURA DE SERVICIOS BÁSICOS COMO LA SALUD, AGUA POTABLE EDUCACIÓN, ELECTRIFICACIÓN RURAL, PERO TODAVÍA FALTA MUCHO TRECHO POR ANDAR, DADO LOS

ESTRAGOS QUE COMO PAÍS HEREDAMOS DE LA GUERRA, DE LOS HURACANES.

A NIVEL CENTROAMERICANO, LA PAZ Y LA INTEGRACIÓN SE CONSIDERAN EN EL PRESENTE COMO LA BASE PARA LA NUEVA RELACIÓN DE CONVIVENCIA SOCIAL Y COMO UN COMPLEMENTO IMPRESCINDIBLE EN EL ÁMBITO POLÍTICO, ECONÓMICO, CULTURAL Y AMBIENTAL. EN EL TRANCURSO DE LAS DIFERENTES CUMBRES PRESIDENCIALES, HEMOS CONCLUIDO QUE LA PROSPERIDAD COMPARTIDA CON EQUIDAD, CONTRIBUYE A LA ESTABILIDAD REGIONAL. HEMOS RECONOCIDO LA PRIORIDAD Y EL INTERÉS COMÚN EN LE LOGRO DE UN DESARROLLO SOCIAL SOSTENIBLE.

DENTRO DE ESTE MARCO EL SECTOR SALUD EN CENTROAMÉRICA, SE HA CONSTITUIDO A TRAVÉS DE LOS AÑOS EN EL ABANDERADO DE ACCIONES DE INTEGRACIÓN, Y ES QUE DEBEMOS ENTENDER QUE LA CALIDAD DE LA SALUD, DEPENDE LA CAPACIDAD DE LOS INDIVIDUOS PARA APRENDER Y TRABAJAR, Y ASÍ APROVECHAR DE MEJOR FORMA LAS OPORTUNIDADES.

LA DISPONIBILIDAD ADECUADA DE LOS SERVICIOS DE SALUD, SIEMPRE HA CONSTITUIDO UNA FORMA EFECTIVA DE MOSTRAR EL ROSTRO HUMANO DE LOS GOBIERNOS Y UN ÁREA DE EXTREMA VULNERABILIDAD CUANDO SON INEXISTENTES, INSUFICIENTES O DE MALA CALIDAD.

LA PROVISIÓN DE LOS MISMOS CONSTITUYE UNA DEMANDA CONSTANTE DE LA POBLACIÓN Y UNA OBLIGACIÓN PRIMARIA DE LOS ESTADOS, POR SER UN ELEMENTO CLAVE PARA EL BIENESTAR DEL INDIVIDUO Y SU PRODUCTIVIDAD.

EN EL SALVADOR, AVANCES IMPORTANTES HAN SIDO ALCANZADOS EN LOS ÚLTIMOS TRES PERIODOS DE GOBIERNO, PARTICULARMENTE EN SERVICIOS DE SALUD (INMUNIZACIONES, CONTROLES PRENATALES E INFANTILES, ATENCIÓN NUTRICIONAL, VIGILANCIA EPIDEMIOLÓGICA, LO QUE HA GENERADO UN IMPACTO POSITIVO Y ACELERADO EN LOS PRINCIPALES INDICADORES TALES COMO: LA MORTALIDAD INFANTIL Y DE LA NIÑEZ, TASA GLOBAL DE FECUNDIDAD, COBERTURA DE INMUNIZACIÓN, Y NUTRICIÓN.

NO OBSTANTE, CUANDO ASUMIMOS LA PRESIDENCIA EN EL AÑO 2004, CONSTATAMOS QUE HACÍA FALTA EXTENDER LA COBERTURA DE SERVICIOS, A ZONAS MÁS AISLADAS DEL PAÍS, EXISTÍAN VACÍOS EN COBERTURA, BARRERAS, NORMATIVAS, DUPLICIDAD DE ESFUERZOS ENTRE EL SISTEMA DE SALUD Y LA SEGURIDAD SOCIAL.

HEMOS TRABAJADO Y UNA DE NUESTRAS PRIORIDADES EN NUESTRO PLAN DE GOBIERNO HA SIDO LA SALUD, CREAMOS EL FONDO SOLIDARIO PARA SALUD, FOSALUD, APLICANDO UN IMPUESTO A LA VENTA DE CIGARROS, BEBIDAS ALCOHÓLICAS, ARMAS, Y MUNICIONES.

EL FOSALUD ES HOY UNA DE LAS INSTITUCIONES MÁS EXITOSAS DE NUESTRO GOBIERNO, NOS HA PERMITIDO AMPLIAR LA COBERTURA EN UNIDADES DE SALUD A 24 HORAS, LOS 365 DÍAS DEL AÑO, EN MÁS DE 100 CENTROS DE PRIMER NIVEL.

EL FOSALUD, ES UN IMPORTANTE APOORTE DEL MINISTERIO DE SALUD, APOYÁNDOLO CON MÉDICOS, ENFERMERAS, MOTORISTAS, PERSONAL DE APOYO, AMBULANCIAS, MEDICINAS, Y UNIDADES DE SALUD QUE VISITAN LAS COMUNIDADES MÁS POPULOSAS DE EL SALVADOR.

ASIMISMO, A TRAVÉS DEL PROGRAMA RED SOLIDARIA, ESTAMOS LLEVANDO ATENCIÓN MÉDICA PREVENTIVA HASTA LAS ZONAS MARGINALES DE NUESTRO PAÍS, E INTRODUCIENDO AGUA POTABLE Y ENERGÍA ELÉCTRICA.

ESTAMOS REALIZANDO ADEMÁS, LA MAYOR INVERSIÓN EN LA HISTORIA RECIENTE DEL PAÍS, EN INFRAESTRUCTURA HOSPITALARIA, TANTO DEL SISTEMA PÚBLICO, COMO DEL SEGURO SOCIAL.

EL SALVADOR ES UN PAÍS HOY EN DÍA QUE AVANZA EN ESTE TEMA, DONDE LO SOCIAL NO ES COMPLEMENTO DE NADA, PORQUE PARA NOSOTROS LO SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

QUERIDOS AMIGOS:



CREO QUE HEMOS DADO PASOS IMPORTANTES EN CENTROAMÉRICA, EN CUANTO AL DESARROLLO ECONÓMICO Y SOCIAL, SIN EMBARGO SE NOS PRESENTA LA ENORME OPORTUNIDAD DE DISEÑAR POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS QUE TENGAN MAYOR IMPACTO EN EL MEJORAMIENTO DE LAS CONDICIONES DE SALUD Y VIDA DE NUESTRA POBLACIÓN.

QUIERO REITERARLES MI BENEPLÁCITO POR LA REALIZACIÓN DE LA VIGÉSIMA TERCERA REUNIÓN QUE REALIZAN LOS MINISTROS EN NUESTRO PAÍS. EL SALVADOR LES ABRE LAS PUERTAS, LES DESEO UNA JORNADA PROVECHOSA PARA BENEFICIO DE LOS CENTROAMERICANOS Y DE NUESTROS HERMANOS DOMINICANOS.

QUE DIOS LOS BENDIGA Y BIENVENIDOS A LA TIERRA CUSCTLECA.

MUCHAS GRACIAS.